



José Calero Lajara, concejal de Festejos de Almansa

"Los Moros y Cristianos de Almansa han evolucionado a pasos agigantados"

El municipio compagina desde hace treinta años las fiestas de la Virgen de Belén con la tradición levantina

La Embajada Nocturna es "la auténtica joya" de las fiestas de Almansa, en palabras del concejal del área, José Calero, quien explica que en ella se escenifican la toma y reconquista del castillo de la localidad. Del 30 de abril al 6 de mayo, la población celebra sus

festejos en honor a la Virgen de Belén, en los que se compagina la fiesta manchega con los Moros y Cristianos, una tradición heredada del Levante que ha evolucionado "a pasos agigantados" en los treinta años en los que se lleva organizando.



Crónica: Las fiestas de Almansa se caracterizan por compaginar los actos en honor a la Virgen de Belén con los Moros y Cristianos.

José Calero: La estructura básica de las fiestas se mantiene. Hay actos intocables y otros que se van incorporando. Las fiestas están dedicadas en realidad a la Virgen de Belén, a la que se le hace una ofrenda de flores y una serenata, pero desde hace unos treinta años se incorporaron los Moros y Cristianos. A pesar de la corta edad de esta tradición, ha dado unos pasos agigantados frente a otras localidades levantinas que las llevan celebrando toda la vida. Las entradas de Moros y Cristianos son desfiles muy serios y formales, pero el acto más importante es la **Embajada Nocturna**, en la que el día 2 de mayo se escenifican la toma y reconquista del castillo de Almansa, con un espectáculo de sonido, luz y fuegos artificiales. La gente que viene, repite. Es la auténtica joya de las fiestas. Todo esto se conjuga con la fiesta manchega y también hay comidas populares y mascletás. Los grupos festeros y los cuatro distritos de Almansa representan la fiesta tradicional.

C.: ¿Qué novedades se han preparado en esta edición?

J.C.: Este año se contará con una carpa de unos mil metros cuadrados que ha aportado la Mancomunidad Monteibérico. Se trata de una carpa común dirigida tanto para los almanseños que no pertenecen a ningún grupo como para la gente que viene de fuera. Se

instalará al lado del Jardín de los Reyes Católicos y la gestión de las barras se ha cedido a la Unión Deportiva Almansa.

C.: ¿Cuántos visitantes reciben estos días?

J.C.: Es difícil cuantificar los visitantes, pero no hay más que ver que las calles están llenas de gente. Depende de los actos pero el mayor flujo de espectadores se registra coincidiendo con el puente del 1 de mayo y en la Embajada Nocturna no coge ni un alfiler. El foco principal es gente de la provincia, aunque también recibimos a ciudadanos de los alrededores, de Valencia, de Alicante y Murcia.

C.: ¿De qué forma colabora el Ayuntamiento en la organización de las fiestas?

J.C.: El Ayuntamiento concede subvenciones a la Junta Festera de Calles y a la Agrupación de Comparsas. También financia las mascletás, las comidas populares y las bandas de músicas de los actos comunes, además de la infraestructura de servicios, seguridad y policía, entre otros. En total, la participación municipal puede ascender a 300.000 euros, a los que habría que sumarle la aportación de las comparsas y grupos festeros, que procede de las cuotas de los socios y cuyo gasto más importante es el contrato de las bandas de música.

C.: Para la organización de los festejos, ¿desde cuándo llevan trabajando?

J.C.: El trabajo intenso se realiza al terminar las fiestas

de Navidad pero siempre se dice que prácticamente se empiezan los preparativos cuando acaban las del año anterior. Muchas personas trabajan para organizar los actos, por lo que hay que reconocer el trabajo de los colectivos festeros y del Ayuntamiento por la gran labor que realizan para preparar las fiestas y que los visitantes se sientan acogidos.

C.: ¿Cómo animaría a los ciudadanos a asistir a las fiestas?

J.C.: Los almanseños abrimos nuestros brazos para ofrecer nuestra hospitalidad a los visitantes. La gente que viene, siempre vuelve. A quien no las conozca les animo a venir, porque seguro que se sorprenderá, ya que son siete días repletos de actos en los que se sentirán como en casa.

Dolo Cambronero

Día infantil

C.: Hay un día dedicado al público infantil, ¿qué actos se celebran?

J.C.: Los niños tienen cabida en todos los actos de las fiestas, pero el dos de mayo está dedicado exclusivamente a ellos. Se instala un parque infantil con atracciones para que los más pequeños puedan disfrutar y, además, el día 3 se ha llegado a un acuerdo con las asociaciones de feriantes para que las entradas sean más baratas. De todas formas, los niños tienen su ofrenda infantil y sus propias embajadas mora y cristiana.



Los niños son el futuro de las Fiestas.